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Bonsoir à toutes et à tous ! 

Chaque année, en ce début du mois de janvier, 
je suis heureux de vous retrouver à l'occasion 
des vœux, autour de la galette que nous allons 
partager ensemble dans un instant et aussi 
autour des valeurs que nous avons, tous ici, 
attachées au cœur : les valeurs de solidarité, de 
fraternité, de tolérance. 

Chaque année, vous êtes de plus en plus 
nombreux à affronter le froid pour venir 
échanger autour d'un verre. Cette convivialité 
nous est nécessaire pour commencer une 
nouvelle année avec entrain et joie. 



Mes chers amis Tarbaises et Tarbais, 

Pour la 16ème fois nous sommes rassemblés 
pour la présentation des vœux du Maire et de 
la Municipalité à la population. 

C'est avec l'orchestre de Michel Lagalaye et 
les danseurs et danseuses de Arte Andaluz que 
nous avons été accueillis : c'est le signe que 
cette soirée sera festive et joyeuse. 

Nous devons en effet aborder cette nouvelle 
année qui va connaître, pour nous Français, 
des épisodes importants pour notre démocratie 
avec confiance et optimisme. 

La fête marque un temps de pause nécessaire à 
chacun d'entre nous dans un mode dur, 
difficile, parfois cruel. 

Le conseil municipal de Tarbes, majorité et 
opposition, que je salue ici, travaille pour les 
Tarbaises et les Tarbais au centre de nos 
préoccupations, de nos activités publiques. 



Chacune des décisions prises et exécutées ont 
pour objectif de rendre la vie plus simple, plus 
douce, plus belle et la Ville plus agréable, plus 
accueillante. 

C'est notre rôle d'élus au service de la 
population. 

Je veux saluer les personnalités officielles qui 
nous honorent de leur présence. 

Mme Béatrice Lagarde, Préfète des Hautes- 
Pyrénées, représentante de l'Etat, à qui 
j 'adresse mes remerciements pour le travail 
réalisé ensemble et avec ses services. 

C'est la première fois, Madame, que vous 
participez à cet amical rituel des vœux de la 
municipalité et je vous en suis reconnaissant. 
Les défis, nos défis, que nous devons relever, 
sont importants et je sais pouvoir compter sur 
vous pour les mener à leur fin avec succès. Je 
connais votre détermination et votre 

m 

dynamisme. 



Les représentants de la garnison de Tarbes, le 
Délégué Militaire Départemental, les chefs de 
corps des deux régiments - le ler Régiment de 
Hussards Parachutistes et le 35  régiment 
d'Artillerie Parachutiste - ainsi que la Base de 
défense, auxquels nous sommes si attachés, 
ainsi que les nombreux officiers, sous- 
officiers, hussards, artilleurs parachutistes et 
personnels civils qui sont parmi nous ce soir. 

Nous sommes avec eux partout sur les 
différents théâtres d'opérations extérieures ou 
intérieures. Ils font tous partie de la Famille 
des Tarbais, de notre famille. 

Qu'ils trouvent tous chacun, 
l'expression de la gratitude de la population 
tarbaise pour le travail qu'ils accomplissent 
pour notre protection, notre liberté et notre 
avenir et pour l'image. qu'ils donnent partout 
de notre Ville et de la France. 

Ils sont les héros de notre démocratie, le 
rempart contre la barbarie et l'obscurantisme. 
Nous sommes fiers d'eux. 



Je veux aussi dire nos remerciements aux 
représentants de la Gendarmerie Nationale, de 
la Police Nationale et des Sapeurs-Pompiers 
sans oublier les personnels du Centre 
Hospitalier de Bigorre et des cliniques de notre 
Ville, ainsi que tous les professionnels de 
santé : ils sont toujours prêts à nous venir en 
aide et à nous secourir quand nous sommes 
face à l'adversité et aux difficultés de la vie. 

Je veux profiter de cette évocation pour dire 
mon inquiétude face à l'enlisement du conflit 
social à la Polyclinique de l'ormeau. Il n'est 
pas dans mes habitudes d'intervenir dans les 
conflits du travail qui surviennent dans les 
entreprises de la ville. Ici, je note une volonté 
farouche de certaines catégories de ne pas 
aboutir, je note une tentation chez certains 
d'en faire un débat politique de portée 
nationale sur la place de l'hospitalisation 
privée dans la carte de soins. Je veux 
seulement dire que ce conflit doit s'arrêter. 



Il en va de l'intérêt des salariés eux-mêmes 
mais aussi de l'ensemble de nos concitoyens 
dont beaucoup attendent depuis des semaines 
d'accéder à des soins. La perennite 
l'établissement et l'offre de soin équilibrée 
dans les Hautes-Pyrénées sont clairement 
menacées par la poursuite de ce mouvement. 

Je veux aussi saluer les policiers municipaux 
et l'ensemble des personnels du Pôle Sécurité 
et des Déplacements Urbains de la Ville de 
Tarbes : ils effectuent des missions 
complémentaires et constituent un maillon 
essentiel de la politique de sécurité 
tranquillité à laquelle j 'ai touj ours souhaité 
accorder l'attention la plus permanente pour le 
bien de tous. 

Face à la montée des incivilités qui rongent 
notre société, j'ai décidé de créer un corps 
spécial d'agents municipaux qui aura pour 
mission de lutter contre ces incivilités qui 
empoisonnent bien des vies et des quartiers. 



Ces agents constitueront un complément aux 
mesures et organes existants. 

Merci aussi de leur présence aux représentants 
de l'autorité judiciaire, chefs de juridictions, 
magistrats du siège et du parquet, aux 
représentants des avocats, des huissiers et des 
notaires de notre Cité. 

Je salue également la présence des autorités 
religieuses, Monseigneur Nicolas BROUWET, 
Evêque de Tarbes et Lourdes, et l'ensemble 
des membres du clergé de notre Ville ainsi que 
les représentants de toutes les confessions et 
courants de pensées philosophiques. 

Je tiens également à citer les représentants de 
la vie économique et sociale de notre Ville : 
présidents et élus des chambres consulaires, 
représentants des organisations 
professionnelles et des syndicats de salariés. 

Je tiens aussi à adresser mes amitiés aux 
représentants du monde associatif qui animent 
la vie culturelle, sociale et sportive, de Tarbes : 



leur travail crée des relations harmonieuses et 
contribue chaque jour à la qualité du vivre 
ensemble dans notre ville et nos quartiers ; les 
moyens que nous pouvons leur accorder sont 
importants même si les dotations publiques 
sont en diminution. 

Mesdames et Messieurs, 
Chers amis, 

Cette rencontre d'aujourd'hui est précieuse à 
mes yeux et vous y êtes attachés car elle 
rassemble toutes celles et tous ceux qui aiment 
leur 'ville et veulent apporter leur contribution 
à son développement, rassemblés autour des 
idées de liberté, de fraternité, de solidarité, de 
progrès. 

2017 va être une année importante car elle va 
être l'occasion pour chacune et chacun d'entre 
nous de faire des choix. C'est l'essence même 
de la démocratie. 



Dans les prochains jours, la nouvelle 
agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées 
choisira non seulement sa présidence mais 
aussi et surtout son mode de gouvemance. Je 
ne veux pas ici faire un plaidoyer pro-domo. 
Cela n'est ni le lieu, ni la circonstance. 

Je veux seulement exprimer une conviction et 
proposer une orientation. 

Ma conviction est celle-ci : quoi que chacun 
puisse penser en son for intérieur de ce 
nouveau périmètre intercommunal, quelles 
qu'aient été nos réticences quant à la méthode 
retenue par 1'Etat pour sa mise en œuvre, les 
faits sont là, ils s'imposent à nous. Et c'est 
notre devoir de faire de cette agglomération un 
succès au service de l'intérêt général. 

Quant à l'orientation proposée, elle est simple. 
Elle consiste à se placer au-delà des clivages 
politiques, géographiques ou catégoriels. Nous 
sommes encore loin des prochaines échéances 
électorales locales. 



Nous serons en revanche jugés sur notre 
capacité à surmonter nos différences pour 
avancer et construire un projet partagé. 

Dans les prochains mois, c'est notre pays tout 
entier qui se fixera un nouveau cap. La 
décision du président de la République de ne 
pas se représenter induit que, quoi qu'il arrive, 
il y a aura un changement. Mais quel 
changement ? 

Chacun connait ici mes préférences. Mais 
chacun sait aussi corn bien aucune élection n ' a 
été à ce point imprévisible. 

En revanche, ce qui est certain, c'est que la 
démocratie est une chose fragile, qu'elle n'est 
pas donnée pour toujours. Qu'avec sa sœur, la 
liberté, elle doit être protégée contre les vents 
mauvais du populisme, de la haine, du rejet de 
l'autre, de la peur. 

Enfin, l'Europe doit rester la dimension de nos 
projets, de nos ambitions et de nos espoirs. 



Le renforcement de l'Union européenne, face 
à l'Amérique de Trump et à la Russie de 
Poutine, face à la montée de tous les périls, est 
un enjeu majeur de sécurité, de prospérité et 
d'harmonie pour nos pays. 

Pour conclure, je remercie aussi toutes celles 
et tous ceux qui ont contribué à l'organisation 
de cette cérémonie : 

- D'abord mon adjoint RVC qui a coordonné 
toutes les actions ; 

- L'association Cinéma Vivant qui permet la 
retransmission des images 

- L'Orchestre de Michel Lagalaye et Arte 
Andaluz; 

- Le lycée Lautréamont et ses jeunes élèves 
qui sont derrière les buffets ; 

- Tous les Boulangers et Pâtissiers qui ont 
confectionné les galettes 

- L'ensemble des services municipaux sous 
l'autorité du DGS JLC 

- Les Services du Parc des Expositions 
- La Croix Rouge 



Je forme, pour chacun d'entre vous, pour vos 
familles, vos proches et tous ceux qui vous 
sont chers, des vœux de santé, de bonheur et 
de sérénité. 

Je forme pour vos entreprises, vos projets, vos 
associations des vaeux de réussite et de 
progrès. 

Je forme pour notre pays des vœux pour que 
l'année qui commence soit celle du renouveau, 
de la paix, de la croissance, du partage 
équitable. 

Je forme enfin pour les plus fragiles, les plus 
faibles, pour les malades, pour celles et ceux 
qui souffrent de l'isolement et de la solitude et 
aussi pour les affligés des vœux de 
soulagement de leurs tourments en les assurant 
de la constance de ma solidarité à leur égard. 

Bonne et heureuse année à tous. Vive Tarbes, 
Vive la France ! 




